

La economía ha tenido un desempeño mejor de lo que hubiéramos pensado a inicio del año: Félix Boni

Extracto de la entrevista con Félix Boni, director general de Análisis de HR Ratings, en el programa “Tiempo de Negocios”, conducido por Darío Celis en El Heraldo TV.

DARIO CELIS: A pesar de que el entorno económico presentó un inicio de año complicado debido al conflicto bélico en Europa, a las crecientes presiones inflacionarias y a las continuas afectaciones en las cadenas de suministro, la actividad económica mexicana ha logrado sortear estos efectos negativos. De acuerdo con un reporte de HR Ratings, la eliminación de las medidas restrictivas en torno a la pandemia de Covid-19 han ayudado a que el sector servicios presentaría una dinámica favorable. Además, el consumo privado ha sido alentado por el crecimiento en la demanda interna, beneficiada a su vez por las remesas.

Vamos a analizar el tema con el doctor Félix Boni, director general de Análisis de HR Ratings. Félix, ¿cómo estás? Muy buenas tardes.

FELIX BONI: Buenas tardes, Darío. Gusto en saludarte de nuevo.

DARIO CELIS: Igualmente, Félix. Entonces este proceso de recuperación de la movilidad en torno al avance de las actividades económicas, sobre todo en el sector servicios es lo que ha repuntado el desempeño de la economía.

FELIX BONI: Sí, básicamente la economía ha tenido un desempeño mejor de lo que hubiéramos pensado a inicio del año, está bastante bien a pesar de un entorno todavía muy complicado en término de tasas de interés y en términos de inflación.

Como bien mencionaste, el consumo y la demanda siguen siendo fuertes, atribuimos esto básicamente a factores como las remesas, que mencionaste, también el impacto de los incrementos en el salario mínimo que vamos a repetir, aunque éste tiene el peligro de presionar a la inflación, que hasta cierto punto sí lo ha hecho, pero el impacto internacional es también muy importante, pero las remesas y el empleo, a pesar de ese incremento en los salarios mínimos, por lo menos el empleo sigue creciendo, que también es un factor de más personas trabajando, con mayores salarios. Y también la fuerte paridad del tipo de cambio da cierta confianza a la gente a seguir comprando.

Entonces sí ha sido un año bastante productivo, en donde hay algunos factores en algunos sectores, por ejemplo, el sector de la construcción sigue siendo débil, pero en general está muy bien. Y otro factor es el financiamiento bancario al sector privado que también ha tenido una recuperación relevante.

DARIO CELIS: ¿Qué rubros del sector servicios son los que se han dinamizado de acuerdo con lo que ustedes están viendo en HR Ratings?

FELIX BONI: Pues los datos del INEGI muestran que el comercio al mayoreo también es importante y yo creo que hasta cierto punto por el incremento en el comercio internacional también sería un factor. Y también el comercio al menudeo que quizá sea uno de los más importantes y ese comercio al menudeo es importante debido a los factores que mencionaba anteriormente, el empleo, salarios y remesas.